
令和４年度 日曜参観アンケート（集約） 

日曜参観参観者     （２４６名） 

日曜参観アンケート回答者 （７２名） 

１ 「道徳科」授業参観について 

・ 道徳の授業であたりまえの事を子供たちに考えてもらう機会を作ってもらって良かったと思います。 

丁寧でとても良い授業でした。児童の気持ちを大切にしているので素晴らしいです。 

・ 人の気持ち、相手の気持ちが分かるような大人なってもらうには、大事な授業だと思います 

・ 道徳の授業で、子供同士がお互いの意見を交換する際に、先生方が恥ずかしがっている子供を引き合わせ

ている部分は大変ありがたい行動だと思いました。 

・ 子ども達が自分から考えられるように授業が進められていて良かった。 

・ 命の大切さ尊さを改めて感じる時間となりました 

・ 道徳は正解のない授業だと思うのでみんなと意見交換が出来ていて良かったなと思いました 

真剣に考えている様子をみれ、良かった 

・ とても、良い授業を見させていただきました。 

・ 道徳の授業は，子供の成長にも必要な教科なので，これからも続けてほしいです。 

・ 子どもたちの授業風景が見れてよかったです。 

・ とても分かりやすかったです。 

・ よかったです。 

・ 子どもの様子を見ることができてよかった。また来年も楽しみにしています。 

・ ご本人の体験からの言葉は，子供たちにも届いたと思います。命の大切さ，まずは自分の，そして自分以

外の誰かの・・・。これからも大切に覚えておいてほしい授業題材でした。 

・ 心の教育はとても大切だと思います。繰り返し話をすることをしたいと思う。 

・ タブレットを上手に使っている様子に時代を感じるとともに，感心させられることでした。 

・ 本日の「生命の大切さ」の授業は，子供たちだけでなく親にとっても大変勉強になる内容でした。また，

一人一人に考えさせることと皆でコミュニケーションをとって発表させることをうまく組み合わせており，

授業のスタイルも有意義なものとなりました。 

・ とても考えさせられる内容で，子供たちも真剣に考えていたと思います。タブレットを上手に活用してい

て驚きました。 

・ どのように話を導いていくのか，興味深かった。授業のタブレット使用の幅広さが楽しかった。今から扱

えるのは大切ですね。 

 ・ 学校全体で道徳教育に力を入れていて、とても素晴らしい取組だと思います。道徳便りも毎回読ませてい

ただいています。学校だけでなく、家庭でも道徳教育はできることがあると思います。私用があり、途中ま

でしか参観できませんでしたが、後半は動画を見るようなことを先生がおっしゃっていました。保護者とし

ては、子どもたちの発表の様子を見たいです。学校では、考え、議論する道徳の授業を進めてほしいです。 

 ・ 大切な内容の授業だったなと思いました。 

・ 他の人の気持ちを考えるきっかけになるのでいいと思った。 

・ 命。同じ親として胸が締め付けられました。由貴奈さんの思いが 1人でも多くの人に届くことを願ってい

ます。そして命の大切さを改めて子ども達と話してみます。ありがとうございました。 

・ 子供たちが「親切」のよさについてたくさん発表し合っていたのが印象的でした。 

・ 終末の先生の話で「命」の大切さについて，さらに深く考えることができたと思います。私自身も聞いて

いて，限りある命であることを実感しました。 

・ 先生の授業の進め方がとても良く、クラスの一体感を感じました。 

・ 本日はありがとうございました。初めて我が子が授業を受けている様子が見られて、いつも頑張っている

んだなぁと感心させられました。最後の方で、実際に子ども達の普段している親切を先生に気づかされて、

とってもいい表情をしていました。温かいクラスなんだなぁと思い、私も温かい気持ちになりました。 

・ 親として考えさせられる内容でよかった。 

・ 子供から授業でタブレットを使っていることは聞いていたが、今回初めて実際に使っているのをみた。何

の問題もなく子供たちが使いこなしていて、とてもびっくりした。 

・ 子供の学校での姿を見る事ができて嬉しかったです。 

・ 子ども達の日頃みない一面が見れました。先生の黒板の字が綺麗で安心感を感じました。 

・ みんな元気で可愛いく、全員が発表出来るようになっていて、そしてみんな堂々と発言しているのに驚き



ました。 

・ いろいろな意見に良し悪しを決めつけず、複雑な気持ちの動きを考えさせていて、おもしろい授業でした。 

・ 色んな意見があり面白かったです。 

・ よく知っている話が題材だったので、すんなり理解できた。子供達が考えている姿を見れてよかった。 

・ 道徳は本当に難しいなあと思いました。十人十色に答えがあるので，親の意見を押し付けることなく，子

供たちの自由な意見が面白く感じ，勉強になりました。 

・ 自分の意見を自発的に言える児童が多いことに大変驚きました。思ったことをしっかりと発言しやすい教

室の空気がそうさせているのかもと，子供たちを見てうれしく思いました。 

・ 半日授業や休日前に道徳授業があれば，家庭の話題につながりやすくなりそうです。 

・  道徳以外の授業を見学したいです。 

・ グループでの話し合いや発表等の機会があれば、良い経験になるかもしれないと思いました。 

・ コロナ感染の影響が和らいだ暁には，１家庭１人の参観の制限がなくなればと思います。 

● なかなか見れない授業風景を見ることができて新鮮な気持ちでした。気になったことは、同じ授業を受け

ているが、1 年生だからか自分の意見がしっかり伝えられる子と、自分の意見をまとめることが難しく，授

業を聞き流すように受けている子の差が目立った気がします。コロナ禍でなかなか難しいですが、グループ

ディスカッションなどを取り入れて道徳の授業が苦手な子でも少しずつ自分の意見をまとめて人に伝える

練習ができたらいいなと思いました。 

● 毎年同じような授業なので、理科や音楽、英語なども見てみたいです。また、先生方を含め子どもたちに

どの程度いかされていますか？ 

● 6 年間ずっと同じ道徳の授業でつまらない。先生方は転勤があるから飽きないのかもしれないが、保護者

としては他の教科も観たい。なお、道徳を教える先生方の道徳教育もしっかりして欲しい。子供達は先生方

の行いをしっかり見ている。 

 ● 先生も子供たちも一生懸命授業に取り組んでいましたが，毎回声が聞きとりにくい（聞こえない）です。

隣のクラスのテレビの音とか声とかでかきけされている？感じです。あと，人数制限もやむを得ないですが，

屋外授業とかはできないでしょうか。 

 

２ 家庭での道徳に関する話題について  【  】は，前年度 

⑴  よく話す               １２．５％ 【   ０％】 

⑵  時々話す               ５１．４％ 【６２．５％】 

⑶  少なくとも一度は話したことがある   ３０．６％ 【２８．６％】 

⑷  これまで話したことはない        ５．５％ 【 ８．９％】 

 

３ 次年度の日曜参観について 

・ 次年度もよろしくお願いします。 

・ 来年度も心の教育の題材で日曜参観を続けてほしいと思いました。 

・ 子供が一生懸命発表しようと、何度も手を挙げる姿を見て意外性を感じたが、嬉しかった。頑張っている

姿が見れてよかった。 

・ 全学年道徳の授業でなくても、他の教科の授業があってもいいのではと感じた。 

・ 毎年，道徳の授業を見せてもらって，とても大切なことを学んでいるなあと思います。いじめや自殺など

につながることがないように，心の成長を助けてもらいたいと思います。 

・ 心の教育期間ですが、たまには別の授業も参観してみたいです。 

・ 来年度もどうぞ，心の教育の題材で日曜参観を続けてほしいと思いました。 

・ 来年は人数制限がないといいなと思いました。 

・ 発表できない子もいるので，親子で参加できたらなあと思います。 

・ 道徳教育の充実は大変すばらしいことだと思います。ただ，参観日を道徳授業に固定する必要はないです。

他の風景も見せてください。 

・ 年に何度かお願いしたいです。 

・ 合同でもいいので，体験を話してくださる講師を呼んで，外部の名前の声を聞いて，学び考える機会があ

ってもいいと思います。 

・ 学級通信に三密をさけるために、３時間目に授業参観をしてくださいと記載してありましたが、三密を避

けるためなら時間を決めないほうがよいのではと思います。 



・ 自己肯定感の高め方 

・ 参加者を２名にしていただきたいです。よろしくお願いします。 

・ グループでの話し合いや発表等の機会があれば、良い経験になるかもしれないと思いました。 

・ 今年は 1人のみの参観だったので来年度は夫婦で参加できたら嬉しいです。 

● 保護者は一人までと書いてあったにも関わらず、夫婦で来てる保護者が居た。受付の時に注意をしなかっ

たのだろうか。夫婦で観に行きたい保護者が多数いる中、あのような非道徳的保護者が居ると不愉快になる。

あれだけ換気されてるのであれば夫婦でも問題ないと思う。 

 

 

 

令和４年度 県民週間アンケート（集約） 

県民週間「学校自由参観」アンケート              県民週間期間参観者（124 名） 

 ① 授業や子供たちの様子についての感想や意見 

 ・ みなさん，楽しそうに授業を受けていたと思います。タブレットの授業など驚くことが多いのですが，素

晴らしいと思います。 

 ・ 普段の授業の様子，子供たちの様子が見られてよかったです。このような機会を作っていただいてありが

とうございました。 

 ・ 英語の授業では，ゲーム等があり楽しんで学んでいました。他の授業でもゲーム形式を取り入れると楽し

そうです。パクパクの口工作では，自由な発想と発表のやり方が個性的で素敵でした。 

 ・ 元気な子供たちに会えてうれしかったです。パソコンを使っての授業を初めて目にして時代を感じました。 

 ・ とても生き生きとした表情で楽しく，学習している様子が見れて嬉しくなりました。 

 ・ タブレットを使ったり，テレビを利用したりといろいろな工夫がなされていて興味深かった。子供たちは，

落ち着いて真面目に取り組んでいた。 

 ・ タブレットを使ったり，楽器を使って合奏したり，楽しみながら勉強している様子でした。落ち着いて勉

強しているようで，ゆっくり参観できました。 

 ・ 子供たちは，一生懸命に授業に取り組んでおり，感心しました。タブレットも使いこなしていて驚きまし

た。 

 ・ 児童がのびのびしています。 

 ・ ３年生はきちんと靴箱に靴が整理されて入れてありました。楽しそうに学校生活を送っているように思わ

れました。 

 ・ 子供たちの元気な様子を見れて嬉しかったです。英語の授業があったり，パソコンなどを使っての授業な

ど私たちの時代にはなかった躍進した授業を見れてよかったです。 

 ・ 学校の様子が見れて先生とも話せて，とてもいい時間でした。このような機会がありがたいです。 

 ・ 普段の様子が分かって，安心しました。他の子どもの運動の様子や図工の作品を見て，自分の子育ての参

考になりました。 

 ・ 家とは違う子供の姿を見ることができ，とてもいい機会でした。 

 ・ 授業の雰囲気もよく，とてもよかったです。子供たちも楽しそうでよかったです。 

 ・ １年生らしい活気のある授業でした。個性を伸ばしているように見受けられました。 

 ・ 鍵盤ハーモニカでみんな楽しく演奏していて，うまくできない子のフォローもしっかりされていてよかっ

たです。 

 ・ 授業中の様子，とてもよかったです。子どもたち一人一人が，とても授業に集中しているようでした。そ

れぞれのクラスでいろんな学習をしていて，タブレットを使っていたり，英語が聞こえていたり，少人数だ

ったりと様々な学びができているなあ感じました。すれ違う子供たちが，あいさつをしてくれたりしてとて

も気持ちのいい子供たちでした。 

 ・ 家で見れないような行動が見れて，楽しかったです。 

 ・ 子供達の元気な姿が見られて，とてもうれしかったです。これからも先生方，大変でしょうが頑張ってく

ださい。ありがとうございました。 

 ・ 多くの子供たちをまとめて指導する先生方の苦労がよくわかりました。 

 ・ どの子も一生懸命頑張っていました。 

 ・ みんなと楽しそうにできていたので安心した。 



 ・ 参観したのが図工の授業だったので一緒に制作でき、また自分の子供以外の子と触れ合えることができて

よかった。 

 ・ 真剣に取り組んでいた。 

 ・ 一年生のクラスで、ゆとりのある机の配置がコロナ対策として適切だと思いました。5 時間の授業を見ま

したが、廊下が降灰で白くなっていました。子供達での掃除で間に合わない場合には、業者さんにお願いし

たほうが良いのではと感じました. 

・ とてものびのびとしていて，見られてよかったです。 

 ・ 自宅とは違う様子の子供が見られてよかった。 

 ・ コロナ禍で中々学校の様子を拝見できませんでしたが、このような機会を設けてくださり、ゆっくり参観

できました。ありがとうございます。担任の先生も中の様子を見られるように配慮してくださいました。少

人数で入りづらかったのですが、助かりました。子ども達ものびのびと協力しながら授業を受けており、普

段から感謝の気持ちでいっぱいです。これからもよろしくお願いいたします。 

 ・ まずその授業で何を学ぶのかをはっきりさせてから、授業に入っていました。途中、何度かそれを再確認

して、児童の身につくように指導されていたと思います。子どもさん達は特に参観の雰囲気に緊張すること

なく、授業を淡々と受けられていたと思います。 

 ● 先生の話を集中して聞き，授業に取り組んでいました。ただ，姿勢が少しくずれていたり，足をブラブラ

している様子も見受けられたので，そこを直すとより美しいと思います。 

 ● 入口・受付が分かりにくかった。 

 ● 答えはあっていたけど解き方が違ってたときに先生が『違うよね』と全否定していたのが残念だった、答

えはあっていたので褒める部分もあるのかなと、褒めるところは褒めて正すところは正してほしいなと感じ

た。 

 ● 毎年思うのですが、挨拶をしてくれる子がほとんどいないです。我が子も他の方にはしていないのだろう

と思います。学校に来て帰るまで、たくさんの子と会いましたが…挨拶をしてくれたのは 1 人だけでした。

授業については和気あいあいと楽しくしてて良かったです。日曜参観の道徳授業は質問が難しくなかなか手

を挙げられない子もいるかもしれませんが、図工や体育などの授業を見るのは新鮮です 

  

 ② その他，学校の取組についての意見や感想 

 ・ 早く運動会や発表会等自由に参観できる日がくるといいなと思います。 

 ・ コロナ感染にも気を付けて，換気も十分していて安心です。 

 ・ 先生方は，いろいろ工夫され，取り組んでいらっしゃるように思います。 

 ・ このような取り組みを今後も続けていただければと思います。本日は，ありがとうございました。 

 ・ 明るく活発な雰囲気があっていいと思います。 

 ・ 自分の子や孫がいなくても，地域の人が自由に参観できる良い取組だと思います。 

 ・ 自由参観日を設定していただき，ありがとうございます。とても良い取り組みだと思います。 

 ・ 整然とされており気持ちよかったです 

 ・ 水分補給や気配りをしっかりされていたので，安心しました。 

 ・ 自由に参観させていただき，ありがたいです。これからも続けてください。 

 ・ タブレットを使った授業など新しい取組がいいと思いました。 

 ・ 三日間だけでなく五日間ぐらいあるとありがたいのですが。 

 ・ このご時世で学校開放は、ありがたいです。 

 ・ 掲示物も写真がいっぱいでとても見やすかったです。 

 ・ 以前来た時よりも廊下や階段などがキレイでした。またハロウィンの飾り付けも季節を感じ、階段などに

貼ってあるものもすてきな取り組みだと思います 

 ● トイレのスリッパ脱ぐときに次の人が履きやすいように，そろえましょう。 

● １，２年生はトイレのスリッパがきれいに並んでいなかった。 

● 子供のマスク着用に対しては疑問を感じております。 

● 参観とは関係ありませんが、駐車場の整地はしないのでしょうか？でこぼこが大きく、車を損傷しそうな

箇所もあり、雨の日は水たまりがあちこちにできて、悲惨な状態です。 

● 先日はありがとうございました。このように一定の期間の参観日を設けていただき助かりました。すれ違

う子供さん達のあいさつがないことが残念でした。 

● 自由参観ということで地域の人が意外と来られていて教育に興味を持ってくれているんだなと気付いた

が、防犯の面などの懸念はあると思った。 


